

Legión de María

Boletín número 690 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
BADAJOZ
E
FUENTE DEL
MAESTRE
N
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
A
CUENCA
T
GETAFE
GRANADA
U
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
MADRID
M
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZAMORA
D

MARÍA, LA MADRE DE LA EVANGELIZACIÓN

Muy atinadamente, los últimos papas han ido concluyendo sus cartas encíclicas, sus exhortaciones apostólicas, sus homilias o alocuciones, haciendo una alusión directa a la Virgen Santísima, en tanto en cuanto Ella es para todo el pueblo cristiano un modelo claro y seguro en el que encontramos reflejada la “quinta esencia” de nuestro discipulado. Una bonita labor de investigación teológica y de espiritualidad sería la de releer esos textos que nos abren nuevos caminos para seguir a la Madre de nuestro Maestro.

Dentro de estos múltiples “piropos” que los papas han lanzado a nuestra Madre del Cielo está este: Madre de la evangelización. Le acuñó ya san Juan Pablo II siguiendo las pinceladas de Pablo VI, y tanto Benedicto XVI, como el papa Francisco, no han dudado de utilizarlo en este tiempo en el que el Espíritu ha hablado a la Iglesia, haciéndonos ver que seguimos aún en etapa evangelizadora.



¿Cómo podemos comprender esta “nueva letanía”?

- *Ella es la mujer de fe, que vive y camina en la fe¹:* Ella era de los pocos que aguardaban profundamente la llegada del Señor, que representaba la religiosidad más pura del pueblo de Dios de Israel. Inmersa en esta fe, se entrega al Señor de forma radical, sin dividir su Corazón, se fía y se abandona sin reservas a la voluntad de Dios, que se la va manifestando progresivamente. No sólo su “hágase en mí” lo pronunció en ese día maravilloso de la Anunciación, sino que lo fue repitiendo en cada etapa de su vida. El legionario, para ser un buen evangelizador, ha de vivir la fe, conocerla más, caminar en la fe de la Iglesia que un día no será algo externo, sino propio, como el color de los ojos u otros rasgos personales.
- Inundada desde su Concepción Inmaculada por el Espíritu Santo se deja mover por Él. Así lo vemos, cuando, a pesar de las presiones familiares, deja su Nazaret y va a cuidar a su pariente Isabel en la última etapa de su embarazo. Si estalla de alegría en ese encuentro en forma orante, con el Magnificat, es porque durante todo ese largo camino, reflejo de su vida, fue buceando en su interior, entrelazando textos del Antiguo Testamento con lo que demuestra que su alma está entretejida por la Palabra de Dios². El Legionario, si quiere ser verdaderamente evangelizador, ha de dejarse llevar por el Espíritu de Dios, no solo al invocarle al comienzo de los trabajos, sino durante el mismo saber distinguir sus impulsos. Como Ella también hemos de saber hacer oración con los Textos Sagrados, con el corazón de la Iglesia, y así dar sal a este mundo tan soso. Debemos reflexionar también cómo recitamos diariamente la “catena legionis”; si se ha apoderado de nosotros el costumbrismo, o lo hacemos unidos a la Virgen, dándole para nosotros un nuevo sentido personal en el aquí y ahora.
- La Virgen María, en su encuentro con su pariente fue “causa de alegría”. Como hiciera el rey David ante el arca de la alianza alborozadamente, así también el Bautista en el

¹ Cfr. CONC.ECUM. VATICANO II, Const.dogm. *Lumen Gentium*, cap. VIII, 52-69

² Cfr. BENEDICTO XVI, Carta Encíclica *Deus Caritas est*, 41.

Continúa en página siguiente



seno de su madre danza ante el nuevo Arca de la Alianza que es nuestra Señora pues contenía a “Dios-con-nosotros”. El legionario como evangelizador que es, ha de ser causa de alegría. No podemos presentar el mensaje del Señor de forma triste, o subrayando exclusivamente la moral, sino más bien el amor personal de Cristo muerto y resucitado por cada uno de los hombres y mujeres³. No podemos presentar el seguimiento del Señor como una cuaresma sin Pascua⁴.

- En la Virgen también descubrimos otras actitudes fuertemente evangelizadoras que debemos asumir los legionarios como son la humildad, la ternura y el cariño⁵ a la hora de realizar nuestros trabajos. No podemos presentarnos, entonces, ante los que queremos evangelizar con soberbia, con altivez, sino sirviendo con humildad la Verdad que llevamos en simples vasijas de barro. Con la humildad de nuestra Madre se nos abrirán los corazones más duros y helados; con la ternura y cariño se caerán por tierra todos los muros de resistencia que nos podamos encontrar a nuestro paso.

Con el brillo de esta estrella de la Evangelización, bien podemos hacer posible que nuestra Iglesia sea una casa abierta en la que todos encuentren en Jesucristo el agua viva que sacie la sed de eternidad que el hombre tiene.

Gustavo-Adolfo Conde Flores.

Director Espiritual del Comitium de Toledo “Nuestra Señora del Sagrario”

³ Cfr. FRANCISCO, Exhortación apostólica *Evangelii Gaudium* 34-39.

⁴ Idem, 6.

⁵ Idem, 288.

Resumen del Senatus, abril 2014

• **Praesidium Ntra. Sra. de los Ángeles.**— Parroquia de Jesús de Medinaceli, Plaza de Jesús nº2, 28014 Madrid. Presentan el informe nº 39. Son 5 socios activos de los cuales cuatro pretorianos, 13 adjutores de una comunidad religiosa y 60 auxiliares. Trabajan en rescate callejero en unión con el Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza y en pesca joven, visita a residencias de mayores y enfermos en hospitales y en sus casas. Visitan el Hogar de San Francisco. Todos los años participan en los cursillos del día del enfermo que organiza la Vicaría. Un hna. es oficial del Senatus y corresponsal. Se les felicitó por su generosidad y el trabajo que hacen. Se les animó a hacer oración por la difusión.

• **Curia Presentación de Ntra. Sra. La Línea de la Concepción (Cádiz).**— Informe nº 31 que presentan. La Curia está formada por 14 praesidia de adultos con 132 socios activos de los cuales 4 en prueba y 42 son pretorianos, 197 auxiliares. Durante el periodo han dado de alta el Praesidium Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro de Ceuta y a 7 socios.

Trabajos: Visita domiciliaria casa por casa, contactos callejeros, visita a casas de acogida, hogares de ancianos y hospitales, visita del Hogar Marillac (enfermos terminales de sida) catequesis a distintos niveles. Tienen 4 Cenáculos en casas, Asambleas Misionales Cristianas en San Roque y 3 grupos de patricios.

Tienen contacto con los hnos. de Gibraltar y uno de ellos participa en los cenáculos y les han pedido que vayan a crear cenáculos en Gibraltar.

Se les felicitó por la extensión y el trabajo de Cenáculos y Asambleas Misionales cristianas.

Se les agradeció la participación en la PPC a San Roque y se les anima a trabajar con jóvenes.

• **Curia Madre de la Iglesia de Jaén.**— Presentan el informe núm.34. Está formada por 16 praesidia, 195 socios con pro-

mesa y 20 en prueba, 62 pretorianos, 730 auxiliares, 60 adjutores. **La difusión** la hacen a nivel personal. Continúan intentando formar un grupo en Villanueva de la Reina.

Trabajos: El praesidium Madre de la Libertad formado por 16 reclusas de la Cárcel de Mujeres de Jaén continúa trabajando con otras reclusas y hay varias que se preparan para hacer la confirmación. El Obispo de la Diócesis resaltó esta gran labor y que el día de las confirmaciones en la cárcel sería un día muy alegre. Los otros grupos hacen visitas domiciliarias a enfermos, a hospitales, residencias, catequesis a todos los niveles, capillas itinerantes. **Colaboran** con Cáritas y diversas actividades parroquiales. Se les felicitó por el buen número de socios y por hacer una importante labor de apostolado en la capital.

• **Informe de «Pesca Joven» Curia Ntra. Sra. del Rosario.**— **TARDE:** salieron 3 parejas y 6 quedaron en oración en la capilla. Se dieron medallas y 1 evangelio. Destacan un joven de 35 años filósofo marxista leninista pero que cree en Jesús y aunque ataca a la Institución de la Iglesia ha leído a Benedicto XVI y le gusta. **NOCHE:** 3 parejas salieron a la calle y 4 se quedaron en oración. Hicieron 33 contactos entregaron 6 trípticos de quien es Jesús y medallas. Destacan un joven marroquí que vino a España y no conoce el Corán. Le hablaron de Jesucristo y le dieron un tríptico.

• **Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch** en la que se destaca: «Felicitaciones por la atención que dan a los socios auxiliares por hacerles compañía y hacerles crecer en la fe. No nos olvidemos del grado Adjutor, los hermanos que van a la misa diaria y rezan la Liturgia de las Horas. Muchos auxiliares han sido socios activos. Debemos invitarles a Patricios y tenerlos al tanto de sus hermanos del mundo, informándoles donde hay muchas conversiones y también mucha persecución a la Iglesia Católica».

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

La hna. Clotilde Calzada del Praesidium Puerta del Cielo de PALENCIA

La hna. Esther Pérez que fue tesorera del Comitium Ntra. Sra. del Pino de LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La hna. Pilar Mazo Velasco que fue vicepresidenta del Praesidium Ntra. Sra. de la Asunción de Villafranca de los Caballeros (TOLEDO)

La hna. Anita Contreras del Praesidium Medalla Milagrosa de la Curia Sta. M^ª de la Victoria de MÁLAGA

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

ALGUNAS CARACTERÍSTICAS DE LA ACCIÓN LEGIONARIA

Este año nuestro interés es renovar nuestra fidelidad al carisma de la Legión de María. Es recordar algunos principios que configuran el estilo de la acción de la Legión de María. Son principios sencillos que hemos de asimilar para aprender a vivir las notas que caracterizan la espiritualidad de la Legión de María y que se trasladan a nuestra manera de actuar.

Un primer principio es que la espiritualidad de la Legión de María nos enseña a través de las acciones más cotidianas que vivimos en la junta. Basta con que nos fijemos en el orden de la celebración de la junta legionaria para que nos demos cuenta de los aspectos fundamentales de la espiritualidad legionaria. Nuestra junta comienza invocando al Espíritu Santo para recordarnos la experiencia continua de la vida del Espíritu para un legionario. Rezamos el rosario de la Virgen, con el deseo de unirnos a María y su unión con los misterios de Jesús. Seguimos con los trabajos apostólicos que hemos hecho en pareja como signo de la realidad del Cuerpo Místico de Cristo y nuestra vivencia de la Cruz. Y mostramos la relevancia prioritaria de la alabanza de María y de su fe con el Magnificat y la oración final.

Un segundo principio de la acción legionaria es la participación. La acción legionaria se hace siempre participando en toda la vida legionaria, no sólo en una parcela. Participar en las riquezas de la espiritualidad legionaria conlleva actuar compartiendo las tareas y servicios legionarios. Participar es compartir y es también repartir. El peso de la Legión lo llevamos entre todos. Compartir los servicios y repartir las responsabilidades nos hace experimentar la realidad del Cuerpo Místico de Cristo. Y nos hace vivir la acción de todos los hermanos legionarios como propia.

Un tercer principio de la acción legionaria es la responsabilidad de cada miembro en la totalidad de la acción legionaria. Como miembro del Cuerpo de Cristo ejerzo una función particular para bien de la totalidad de la Iglesia. Como

miembro de la Legión de María, mi servicio responsable me lleva a trabajar con todos los hermanos y a asumir las responsabilidades en los distintos niveles de la organización legionaria: en la junta del praesidium, de la Curia, del Comitium, de la Regia, del Senatus. Esta responsabilidad participativa, compartida y repartida, se vuelve corresponsabilidad. Soy responsable de mi servicio siendo corresponsable con los hermanos de sus servicios.

Un cuarto principio de la acción legionaria es la lealtad y fidelidad a la promesa legionaria, que se traduce en apertura de corazón, docilidad y obediencia de unos hermanos hacia los otros. Ser fiel y leal es un acto de amor hacia los hermanos que les ayuda a ser dóciles en el servicio compartido y responsable.

Un quinto principio de la acción legionaria es que las obras y servicios legionarios se hacen con mansedumbre, amabilidad y delicadeza en el trato humano que los hermanos tienen entre sí. Ser dóciles al Espíritu como María facilita que actúemos unidos, compartiendo responsabilidades con lealtad de unos hacia otros dentro de la Legión. Esto requiere que nos amemos con un afecto que nos ayude mutuamente. El respeto a los hermanos, la mansedumbre en los gestos y las palabras, el trato amable y delicado son rasgos que fomentan la comunión entre nosotros para mostrar que somos miembros vivos del Cuerpo de Cristo, que es la Iglesia.

Un sexto principio de la acción legionaria es el humanismo y la fraternidad. Cada persona es valorada por ella misma. Se reconocen como dones de Dios las cualidades que cada hermano pone al servicio de los demás. Este humanismo fomenta el desarrollo de las realidades naturales y sobrenaturales con las que cada hermano es adornado por Dios. Y se refleja en las actitudes propias de una fraternidad que sabe apreciar las cualidades de cada hermano, acogerlas y favorecerlas para que enriquezcan a los demás.

Formas para la Nueva Evangelización

El Papa san Juan Pablo II, fue el primero en hablar de la **Nueva Evangelización**, si bien Pablo VI ya hizo referencia a **nuevos tiempos** de evangelización en el documento de la Evangelización del Mundo Contemporáneo.

San Juan Pablo II, la presenta **como nueva** por su **ARDOR, SUS MÉTODOS Y SU EXPRESIÓN**. Estas mismas expresiones las repetiría más tarde el Papa Benedicto XVI y el último Sínodo ha sido sobre la Nueva Evangelización; como podemos ver es algo que está muy presente en el pensamiento de la Iglesia.

Pero nos debemos preguntar. ¿Cómo respondemos a esta llamada de la Iglesia, desde el carisma de la Legión de María?

ARDOR: entusiasmo y convencimiento al transmitir nuestra experiencia de fe, es una actitud personal que cada uno deberá revisar en qué medida vive uno el compromiso del trabajo semanal que hacemos en nuestros praesidia. Podemos reflexionar si en nuestro corazón está este entusiasmo.

MÉTODOS: el Papa Francisco nos dice que: **«la Iglesia tiene que salir al encuentro de cada hombre y de cada mujer para dar a conocer a Jesús y dar a conocer su evangelio»**. La Legión nació con este carisma, de persona a persona, pero debemos preguntarnos si estamos respondiendo a llevar el mensaje de Jesús a los que verdaderamente lo necesitan, a los alejados de la Iglesia, a los que no conocen a Jesús.

El manual nos dice: **«Sepan todos que la Legión ha nacido para llevar a cabo trabajos difíciles y serios, si no emprende la Legión obras de esta índole, no hay razón alguna para fundarla»**.

EXPRESIÓN: La Iglesia insiste que al presentar el mensaje, debemos manifestar el amor de Dios. El concepto de amor es mejor aceptado por el hombre de hoy, que el del temor o miedo, porque **«DIOS ES AMOR»**, según lo define el apóstol Juan. Debemos presentar en nuestros trabajos **este amor de Dios a los hombres, su misericordia divina, porque Dios que es Padre, siempre espera, siempre perdona, porque siempre ama**, como decía el Papa Francisco en la canonización de los Papas san Juan XIII y san Juan Pablo II.

Otros aspectos que debemos cuidar al presentar el mensaje:

- La doctrina se expone no se impone. Para presentar el mensaje fresco y nuevo, debemos leer y escuchar a los pastores de la Iglesia y no quedarnos con un diálogo fijo según nuestras opiniones personales.
- Importancia de la oración, acudir confiadamente a la acción del Espíritu Santo que actúa a través de los agentes de evangelización que se dejan poseer por Él, según Pablo VI.
- Llevar en nuestro corazón el sentir maternal de la Virgen María.

Javier de Frutos

P.P.C. a San Roque (Cádiz)



A finales de marzo, 9 hermanos legionarios (6 de Madrid, 1 Dublín, 1 Toledo y 1 Salamanca) fuimos de Peregrinatio Pro Christo (P.P.C.) a San Roque, Cádiz para hacer apostolado.

Se trabajó en los siguientes pueblos:

San Roque Estación, con 1.700 vecinos.

Taraguilla, con 700 vecinos.

S. Pablo Buceite, con 1.700 vecinos.

Se dialogó en unos 300 hogares y se hicieron 250 contactos en la calle. Se repartieron alrededor de 200 Medallas Milagrosas con la explicación y unos 100 folletos "Quien es Jesucristo", así como Horarios de Semana Santa.

Agradecemos a los sacerdotes párrocos de estos pueblos (Oblatos de María Inmaculada) la acogida y atención por su parte durante toda la PPC., así como convivencia en las comidas y celebraciones de la Eucaristía que fue muy buena.

La experiencia ha sido muy rica no solo en fraternidad en el equipo sino también de vivencia con todas las personas contactadas. Los sacerdotes han quedado contentos y nos piden que se vuelva el próximo año, ya que tienen más pueblos en donde trabajar apostólicamente. Pasada la Semana Santa, el P. Octaviano llamó para felicitar a todos la Pascua de Resurrección y comunicarnos que en los Oficios de Semana Santa la participación este año había crecido bastante y que la gente había preguntado por "los misioneros".

La Comisión de P.P.C.